
 
                  ATA DE REUNIÃO  
 

Evento  Reunião do Comitê de Valorização da Pessoa Idosa 

 

Data 3/9/2024 

Horário 14h 

Local Telepresencial – Google Meet  

Presentes  Desembargador Presidente do Tribunal, Samuel Hugo Lima; 
Desembargador Coordenador Marcelo Garcia Nunes; 
Desembargador aposentado Eduardo Benedito de Oliveira Zanella; 
Juiz aposentado Alvaro dos Santos; 
Servidora aposentada Cláudia Elis Pereira de Araújo; 
Servidora aposentada Marinice Ishimaru; 
Servidora aposentada Maria Izabel Falco Salles Marques; 
Servidor Carlos Eduardo Buzan Larica. 

Ausências 
justificadas 

Desembargador aposentado Flavio Allegretti de Campos Cooper; 
Juíza aposentada Sandra de Poli. 

 

O Excelentíssimo Desembargador Coordenador do Comitê de Valorização da Pessoa Idosa, 

Marcelo Garcia Nunes, iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo aos integrantes 

pela participação. 

 

O Excelentíssimo Desembargador Presidente, Samuel Hugo de Lima, elucidou que a 

criação do Comitê é fruto de um Tribunal cada vez mais preocupado com a pessoa humana, 

agradecendo a todos pela participação. 

 

O Excelentíssimo Desembargador Marcelo Garcia Nunes externalizou sua constante 

preocupação pelos aposentados. Afirmou estar honrado em coordenar o colegiado. A ideia, 

afirmou, é valorizar os aposentados. 

 

O comitê decidiu pela criação de whatsapp para troca de informações e reuniões 

trimestrais. 

 

Ao colegiado, o Excelentíssimo Coordenador elucidou ser possível trabalhar em evento 

institucional de valorização dos idosos. Pensou na data de 30 de outubro no turno da 

manhã. Recomendou a presença do Professor Oris de Oliveira, Juiz do Trabalho 

aposentado (1ª Região) e professor de direito do trabalho nas Faculdades de Direito USP, 

UNESP, UNIFRAN. Ainda, do escritor Ignácio de Loyola Brandão: romancista, jornalista 

brasileiro e membro da Academia Brasileira de Letras. Também sugeriu um evento anual 



envolvendo os aposentados. As ideias foram apoiadas pelo colegiado e outros nomes 

poderão ser sugeridos. 

 

A servidora aposentada Maria Izabel Falco Salles Marques prontificou-se em falar com o 

Sindicato dos Servidores Públicos Federais da Justiça do Trabalho da 15ª Região, para 

eventual patrocínio (SINDIQUINZE). O mesmo será feito com a AMATRA XV, pelo 

Excelentíssimo Desembargador Marcelo Garcia Nunes. A servidora aposentada Cláudia 

Elis Pereira de Araújo ficou responsável pela questão da musicalidade. 

 

O Excelentíssimo Coordenador propôs condecoração aos aposentados via Comitê. Em 

conversa junto à Presidência verificaria a viabilidade. Apoiado pelo colegiado. Também 

sugeriu a criação de cursos voltados aos aposentados com os mais variados temas. O 

Excelentíssimo Desembargador aposentado Eduardo Benedito de Oliveira Zanella citou 

exemplos de cursos de inglês e espanhol. O Excelentíssimo Desembargador Marcelo 

Garcia Nunes mencionou possíveis cursos institucionais tendo como público alvo apenas os 

aposentados, respeitando o ritmo deles, citando como exemplo curso de conciliação, 

ressaltando ainda a aplicabilidade de cursos não jurídicos. O Excelentíssimo Marcelo Garcia 

Nunes verificará a possibilidade de cursos não jurídicos junto à Escola Judicial. 

 

Os membros ressaltaram o sentimento de não valorização do servidor e do magistrado na 

comunicação da aposentadoria. O Excelentíssimo Magistrado aposentado Alvaro dos 

Santos discorreu sobre a necessidade de humanização do ato. O Excelentíssimo 

Desembargador Marcelo Garcia Nunes sugeriu ato de homenagem semestral aos 

aposentados do período junto ao Pleno, com a presença de familiares. “Seria um marco de 

desligamento digno”, completou.   

 

A servidora aposentada Marinice Ishimaru enfatizou que muitos servidores entram em 

depressão pelo isolamento após o ato da aposentadoria. O Excelentíssimo Desembargador 

Marcelo Garcia Nunes colocou como tema para o próximo encontro como o setor de Saúde 

poderia auxiliar.  

O Excelentíssimo Magistrado aposentado Alvaro dos Santos propôs trabalhar a ideia de 

instituição de grupos de aposentados para o exercício de atividade física. O Excelentíssimo 

Desembargador Marcelo Garcia Nunes propôs o trabalho voluntário em outras instituições, 

incentivado pelo Regional, como combate ao isolamento. 

Por fim, o Excelentíssimo Desembargador propôs que se pensasse para a próxima reunião 

como concretizar todas as ideias publicizadas no encontro. 



Nada mais a tratar, a reunião foi encerrada às 15h24. 

 
 

 

Ata preparada por  Carlos Eduardo Buzan Larica (Divisão de Apoio 
às Comissões e aos Comitês) 

Em  23/9/2024 

Ata aprovada por  Desembargador Marcelo Garcia Nunes Em    4/10/2024 

 
 


